Grecia 2015. Una crónica

Greece 2015: A chronicle

Antonio Gazol Sánchez

Profesor de la División de Estudios Profesionales de la Facultad de Economía de la UNAM «gazol@planeacion.unam.mx»

Journal of Economic Literature (JEL): F02, F34, O57

Palabras clave:

Orden económico internacional Préstamos internacionales Estudios comparativos de países

Keywords:

International Economic Order
International Lending
Comparative Studies of Countries

Resumen

Entre enero y agosto de 2015 Grecia y la Unión Europea han experimentado un singular proceso durante el que se ha visto cómo un partido que llega al gobierno al amparo de una oferta que rechaza la política económica anterior, a la que imputa la grave situación de retroceso económico, desempleo y crisis generalizada, es inducido, o forzado, a olvidar, en lo fundamental, su planteamiento original. Grecia, con una crisis de más de diez años, nunca como ahora había recibido la presión de sus socios europeos y de la Zona Euro para que se ciña a los criterios prevalecientes, lo que implica una evidente participación de Europa en los procesos electorales griegos. Concluye con algunas reflexiones en torno a la fragilidad del euro y de la integración europea y no porque aquél o ésta hubieren llegado demasiado lejos, sino, al contrario, porque uno y otra se han quedado cortos.

Abstract

Between January and August, 2015, Greece and de European Union have experienced a singular process that shows how a politic party coming to the Governmentwith the last government support, that rejects the previous economic politics, to which it attributes the serious situation of economicregression, unemployment and generalized crisis, is induced, or forced, to forget the original approach. Greece, with a crisis of any more than ten years, since now it had never received the pressure of his European partners and of the Euro-zone in order that there is limited to the prevailing criteria, which involves Europa's evident participation in the electoral Greek processes. It concludes with some reflections concerning the fragility of the Euro and of the European integration and not because that one or this one will have come too far, but, on the contrary, because one and other one have remained short.

ECONOMÍAunam vol. 12 núm. 36

ECONOMÍAunam vol. 12 núm. 36

de lo ocurrido en Grecia durante los siete meses del gobierno de Syriza. Solo es, y no pretende otra cosa, el intento de una crónica más o menos ordenada de lo acaecido desde la asunción del poder por parte de Alexis Tsipras y su dimisión poco después. El trabajo inicia con una breve referencia a las elecciones griegas de enero de este año, continúa con un recuerdo sintético de los antecedentes de Grecia en la Zona Euro y sigue con la descripción de los dos rescates previos y de la negociación para un tercer rescate; se llega al referéndum de julio y al cambio de posición del gobierno griego. Concluye con algunas reflexiones en torno a las enseñanzas que se desprenden de todo los ocurrido. Los destinatarios originales de estas notas son los jóvenes estudiantes lectores de esta revista que recién se inician en los tortuosos, y apasionantes, caminos de la economía internacional contemporánea y, en ella, de la integración regional. Si a ellos les es útil, algo se habrá logrado.

Las elecciones de enero

nes generales anticipadas en Grecia de las que zquierda Radical conocida por su acrónimo Syriza

El 25 de enero de 2015 se celebraron eleccio-

Las notas que siguen no constituyen un análisis técnico

resultó ganadora la Coalición de Izquierda Radical conocida por su acrónimo Syriza con su líder Alexis Tsipras a la cabeza. Hubo necesidad de anticiparlas porque el go-

Jean-Claude
Juncker, "advirtió
a los griegos que
no deben esperar
buenas noticias:
Europa no asume
las demandas de
Tsipras y los suyos"

bierno de Antonis Samaràs (Movimiento Socialista Panhelénico, PASOK) había fracasado en su intento por superar la crisis que de tiempo atrás asolaba a la economía y a la sociedad griegas. El de Samarás era el cuarto gobierno desde octubre de 2009, lo que muestra la inestabilidad política prevaleciente, de manera que el que resulte electo el después de la abrupta renuncia de Alexis Tsipras en agosto será el sexto gobierno griego en menos de seis años.

Casi de inmediato, solo tres días después de esas elecciones, los ministros de Economía europeos empezaron a hacer público su disquesto; sus primeras manifestaciones en torno al nuevo gobierno fueron

particularmente duras y advertían que Grecia no podía esperar un trato especial, y no habían transcurrido tres semanas cuando el presidente de la Comisión Europea, Jean-Claude Juncker, "advirtió a los griegos que no deben esperar buenas noticias: Europa no asume las demandas de Tsipras y los suyos".²

¿A qué demandas se refería? A las contenidas en el programa electoral del partido vencedor y que, dos años antes, el propio Tsipras había sintetizado así:

Lo que pedimos para Grecia, entonces, es lo siguiente: la reducción significativa del valor nominal de su deuda púbica acumulada; la prórroga para el pago de la deuda, a fin de que las sumas conservadas sean afectadas a la recuperación de la economía; el estable-

Yorgos Papandréu (PASOK) entre marzo de 2004 y noviembre de 2011; Lukás Papadimos (coalición de Nueva Democracia -centro derecha- que fue el partido más votado, PASOK (centro izquierda) y laos -ultraderecha); y Panigiotis Pikrammenos (sin partido) interino durante un mes en tanto se convocaba a nuevas elecciones de las que resultó ganador Antonis Samarás.

² El País, 10 de febrero de 2015, p. 4.

Download English Version:

https://daneshyari.com/en/article/7346025

Download Persian Version:

https://daneshyari.com/article/7346025

Daneshyari.com